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Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas, inicia-

se a reunião ordinária do Conselho Estadual de Alimentação Escolar (CEAE-PR), nesta ocasião,

este colegiado reúne-se online pelo GOOGLE MEET. Participam os (as) seguintes conselheiros

(as): Celina do Carmo da Silva Wotcoski (Titular – Trabalhadores da Educação - APP Sindicato),

Fátima Natalina Bof (Titular – Pais de Alunos – FEPAMEF-PR), Gustavo Adolfo Gomes Scholz

(Titular - Poder Executivo – IDR), José Valdivino de Moraes (Titular – Trabalhadores da

Educação - APP Sindicato), Maria Clara de Oliveira (Titular – Poder Executivo – FUNDEPAR),

Neori Antonio Bazzi (Suplente – Sociedade Civil – UNICAFES-PR), Urçula Carina Zanon (Titular

– Pais de Alunos – FEPAMEF-PR), Veroni Salete Del’Re (Titular – Trabalhadores da Educação -

APP Sindicato). A Presidente Urçula Carina Zanon faz a abertura da reunião e informa que a

reunião está sendo gravada. Dá as boas-vindas a todos e a todas, agradece a presença da

SenhoraMárcia Linke, Secretária Executiva do Conselho Estadual do FUNDEB e que atendendo

ao pedido da Presidente, se dispôs a gravar essa reunião, agradece também à Secretaria

Executiva do CEAE, Adazil da Glória Zipper Ribeiro de Lima. Na sequência, confirma se há

quórum e solicita à Secretária Executiva deste Conselho, Adazil da Glória Zipper Ribeiro de

Lima, se há alguma justificativa de ausência, a qual informa que a Conselheira Sonia Regina

Boeze da Silva está participando da Conferência da Saúde e a Conselheira Roseli Pittner está

em Brasília, para o evento Reinstalação do CONSEA Nacional. Com a palavra a Presidente

Urçula Carina Zanon apresenta para a aprovação da ata da reunião ordinária do dia quinze de

dezembro de 2022, a qual foi encaminhada aos conselheiros e conselheiras no dia vinte e

quatro de fevereiro de 2023, através de e-mail. Pergunta se há alguma complementação,

sugestão ou alteração, não havendo nenhuma manifestação, a ata foi aprovada por

unanimidade. No assunto 1, informa que no dia quinze de dezembro de 2022, a nutricionista

Andrea Bruginski encaminha ao colegiado, via WhatsApp, a título de informação, a etapa

Curitiba, do projeto Cozinha Itinerante idealizado pela jornalista e chef de cozinha Adriana

Saldanha e implementado pelo Instituto Mpumalanga, que aconteceu nos dias doze, treze e

quatorze de dezembro de 2022, no Colégio Estadual Leôncio Correia, com apoio do FUNDEPAR

e Secretaria de Estado da Educação do Paraná - (SEED). Em três de janeiro de 2023, a

nutricionista Andrea Bruginski, via WhatsApp, informa que a Granja Canguiri, ex-residência

oficial dos governadores do Paraná, passou a abrigar o projeto da Escola Agrícola 4.0, um

laboratório de inovações, utilizado pelo Colégio Estadual Newton FreireMaia, para replicar nos

outros vinte e dois colégios agrícolas e florestais do Paraná. A nutricionista Andrea Bruginski,

em dez de janeiro 2023, via WhatsApp, repassa os dados, referentes à Avaliação Nutricional

realizada em outubro de 2022. Informando que foi solicitada a correção à

SEED/DPGE/DGDE/CRE por meio do Protocolado nº 16.420.009-4. Em vinte e seis de janeiro

de 2023, viaWhatsApp, a nutricionista Andrea Bruginski, repassa o convite sobre a Audiência

Pública 01/2023, por Vídeo Conferência, que acontecerá no dia dezessete de fevereiro de
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2023, às 10 horas, visando consultar os interessados em registrar preços para futura e eventual

aquisição de gêneros alimentícios diversos, para atendimento ao Programa de Alimentação

Escolar, a fim de atender à demanda dos estabelecimentos de ensino da rede pública estadual

do Paraná, com fulcro no art. 83, da Lei Estadual nº 15.608/2007. No dia trinta e um de janeiro

de 2023, é encaminhado ao colegiado, via WhatsApp, a Portaria nº 0036/2023 – FUNDEPAR,

designando a nutricionista Rosangela Mara Slomski Oliveira, para responder interinamente

como responsável técnica pelo Programa Estadual de Alimentação Escolar – PNAE, no período

de trinta de janeiro a cinco de fevereiro de 2023, durante as férias da nutricionista Andrea

Bruginski. Em trinta e um de janeiro de 2023, foi encaminhado por e-mail ao colegiado a

Informação nº 0029/2023 – FUN/DIT/DNA, referente à distribuição de congelados e ovos para

o primeiro semestre de 2023. E no dia treze de fevereiro de 2023, a nutricionista Andrea

Bruginski encaminha ao colegiado, via WhatsApp, o recibo de envio de prestação de conta

técnica PNAE 2022. Na sequência, a Presidente Urçula Carina Zanon inicia o assunto 2 -

Prestação de Conta Técnica 2022, passa a palavra para a nutricionista do Departamento de

Nutrição e Alimentação Escolar do FUNDEPAR, Senhora Nathalia Mazur, que inicia a

apresentação explanando sobre o Relatório de Execução – Alimentação Escolar 2022, o PNAE

Estadual atende 399 (trezentos e noventa e nove) municípios, 2.249 (duas mil, duzentas e

quarenta e nove) escolas, aproximadamente 1,4 milhão (um milhão e quatrocentos mil)

refeições por dia e 1,1 milhão (um milhão e cem mil) de matrículas registradas no Business

Intellegence – BI. Com relação aos grupos de alimentos adquiridos e distribuídos no ano de

2022, o Pregão contou com 12 (doze) grupos, com 139 (cento e trinta e nove) itens, sendo

farinhas, arroz, feijão, ovos, carnes cozidas e produtos destinados a alunos com necessidades

especiais de alimentação. Quanto a Agricultura Familiar, foram 15 (quinze) grupos, legumes,

pães, leite, ovos, feijões, arroz, temperos, iogurte dentre outros. Referente aos itens mais

adquiridos no ano de 2022, foram o arroz, macarrão, feijão, composto lácteo, leite em pó. E da

Agricultura Familiar foram laranja, banana, batata doce, iogurte, pão. Do grupo proteico, ovos,

carne suína, empanado de peixe, filé de tilápia. Esses foram, do grupo proteico, os de maior

representatividade destinados às crianças. As quantidades e valores distribuídos no PNAE

2022, em relação ao grupo de alimentos, o valor repassado e executado foi de R$

321.852.635,17 (trezentos e vinte e um milhões, oitocentos e cinquenta e dois mil, seiscentos

e trinta e cinco reais e dezessete centavos), sendo que o total global foi de R$ 340.816.063,65

(trezentos e quarenta milhões, oitocentos e dezesseis mil, sessenta e três reais e sessenta e

cinco centavos), incluindo os gastos com logística, mobiliário, utensílios, equipamentos, copa,

cozinha e manutenção. Em relação às verbas federais, o valor transferido pelo governo federal

em 2022 foi R$ 76.185.372,94 (setenta e seis milhões, cento e oitenta e cinco mil, trezentos e

setenta e dois reais e noventa e quatro centavos) no total de R$ 81.735.659,20 (oitenta e um

milhões, setecentos e trinta e cinco mil, seiscentos e cinquenta e nove reais e vinte centavos)

o qual representa 107,2 % (cento e sete vírgula dois por cento) do valor transferido. Em relação

ao investimento estadual na aquisição de alimentos em 2022, foi de R$ 274.691.402,96

(duzentos e setenta e quatro milhões, seiscentos e noventa e ummil, quatrocentos e dois reais

e noventa e seis centavos). O qual representou 77% (setenta e sete por cento) do recurso

transferido total. Quanto a Agricultura Familiar, teve um crescimento de 7,6 % (sete vírgula

seis por cento) em relação ao ano de 2021, no histórico de aquisição, tanto em quantidade de

quilos quanto de valor transferido e executado destinado à Agricultura Familiar. Na sequência,

a nutricionista Nathalia Mazur explica que na Agricultura Familiar teve um crescimento no
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número de itens que passou de 39 (trinta e nove) para 92 (noventa e dois), o número de

fornecedores de 46 (quarenta e seis) para 184 (cento e oitenta e quatro) e a quantidade de

produtos de 1,3 toneladas (uma tonelada e trezentos quilos) para 11,3 toneladas (onze

toneladas e trezentos quilos). Em relação à aquisição de alimentos orgânicos, desde o ano de

2011, são adquiridos por meio da Agricultura Familiar. Em 2011, foram atendidos 29 (vinte e

nove)municípios e em 2022, foram atendidos 270 (duzentos e setenta) municípios. Houve uma

queda no índice histórico justificada pelo salto da aquisição de itens pelo Pregão, com aumento

em recurso de 272% (duzentos e setenta e dois por cento), sendo o grupo das carnes o maior

beneficiado com o aumento de 12 (doze) itens e o valor do recurso destinado foi de R$

203.839.172,35 (duzentos e três milhões, oitocentos e trinta e nove mil, cento e setenta e dois

reais e trinta e cinco centavos). Em relação ao Programa Mais Merenda, foi implantado em

todas as escolas estaduais no dia primeiro de junho de dois mil e vinte e dois, antes eram

atendidos apenas os alunos do Projeto Piloto, de quatro municípios do estado do Paraná. A

nutricionista Nathalia Mazur salienta que as duas remessas referentes ao segundo semestre

(quarta e quinta) representaram juntas 86% (oitenta e seis por cento) do quantitativo do ano,

demonstrando a ampliação do atendimento a partir de junho de 2022. Ainda referente ao

Programa Mais Merenda, além dos alimentos enviados pela distribuição central, a partir de

maio, tem sido enviado recurso, via fundo rotativo, para que as escolas adquiram itens

complementares, não adquiridos pela gestão central, necessários a esse atendimento,

constituídos principalmente de alimentos perecíveis como pães, frutas, iogurte. Os valores já

enviados, assim como os programados, são no total de R$ 24.377.122,72 (vinte e quatro

milhões, trezentos e setenta e sete mil, cento e vinte e dois reais e setenta e dois centavos).

Lembrando que a adesão média permanece sendo de 30% (trinta por cento), conforme

identificado no estudo piloto. Quanto as ações de educação alimentar e nutricional, nota-se

que o índice de sobrepeso e obesidade total teve queda em 2022, representando

aproximadamente 33,6% (trinta e três vírgula seis por cento) dos alunos acima do peso. O

índice de magreza apresentou queda leve de 0,27% (zero vírgula vinte e sete por cento).

Também foi realizada a formação continuada de 2.151 (duas mil, cento e cinquenta e uma)

merendeiras, por meio de Educação a Distância – EAD, bem como formação de Boas Práticas

de Alimentação Escolar, Elaboração de Cardápios, Protocolos Sanitários do Covid 19 para

Alimentação Escolar, Conceitos e Execução do Programa de Alimentação Escolar, todos

desenvolvidos na semana pedagógica, por meio de vídeo aulas. Quanto ao grau de

processamento dos alimentos distribuídos, os alimentos in natura eminimamente processados

representaram mais de 83% (oitenta e três por cento) dos produtos adquiridos com a verba

enviada pelo FNDE. Os itens processados e ultra processados representaram 16,31% (dezesseis

vírgula trinta e um por cento) e os ingredientes culinários 0,01% (zero vírgula zero um por

cento). Os alimentos que os alunos da rede mais consomem são in natura e minimamente

processados. Referente às avaliações do programa, a gestão realiza a avaliação anual do

Programa mediante questionário que é respondido pela gestão escolar. Esta avaliação

parametriza se eventualmente algum alimento deve ter a aquisição descontinuada. As frutas

de maior aceitabilidade são banana, tangerina, maçã, laranja, uva e abacaxi. As frutas com

menores índices de aceitabilidade são o abacate, jabuticaba, kiwi, maracujá e pera. Foram

realizados testes de aceitabilidade dos produtos em um grupo de 17 (dezessete) alimentos:

carne suína cozida, carne de peito de frango cozida, composto lácteo sabor café, composto

lácteo sabor morango, linguiça mista, composto lácteo sabor chocolate, carne moída mista,
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carne bovina sem osso, suplemento alimentar sabores: leite com cacau e café com cacau,

chocolate em pó 50% (cinquenta por cento) e 70% (setenta por cento) com e sem açúcar, sagu

sabores: vinho, chocolate, cappuccino e creme; nhoque de soja, molho bolonhesa, molho com

frango, composto lácteo sabores: banana, maçã e coco; purê de batata e suplementos sabores:

uva e maracujá. Na sequência, a nutricionista, Nathalia Mazur, fala sobre as visitas técnicas.

Foram realizadas 75 (setenta e cinco) visitas em colégios estaduais de Curitiba e região

metropolitana, com o objetivo fiscalizador, regulador e orientador da execução do PNAE no

Paraná. Também foram realizadas visitas nos Núcleos Regionais de Educação: Apucarana, Área

Metropolitana Norte, Área Metropolitana Sul, Cascavel, Foz do Iguaçu, Londrina, Paranaguá,

Ponta Grossa e Toledo. A nutricionista, Nathalia Mazur, termina sua apresentação

agradecendo a todos. A Presidente Urçula Carina Zanon agradece e pergunta se alguém quer

perguntar algo. Enquanto pensam, a Presidente Urçula Carina Zanon pergunta à nutricionista

Nathalia Mazur referente aos 30 % (trinta por cento) do Programa Mais Merenda. Por que só

esse valor? Tem algum estudo técnico? A nutricionista Nathalia Mazur responde que por

enquanto não tem estudo técnico, porém em conversa commerendeiras, afirmaram que como

são lanches servidos dez minutos antes da entrada, os alunos teriam de chegar dez a quinze

minutos antes, e muitas vezes não conseguem chegar. E os alimentos servidos na saída da

escola, os alunos têm pressa para irem para suas casas e acabam não comendo o alimento.

Muitas vezes, não têm fome, pois no intervalo é servida uma refeição salgada: arroz, feijão,

carne. Muitas vezes é a aceitabilidade do alimento. Esses são os fatores que conseguem

identificar. A Presidente Urçula Carina Zanon pergunta sobre a capacitação para merendeiras.

Se as merendeiras das empresas terceirizadas, também participam. A nutricionista Nathalia

Mazur responde que as merendeiras das empresas terceirizadas não participam pois, as

empresas é que são as responsáveis pela capacitação. A Presidente Urçula Carina Zanon passa

a palavra para o Conselheiro Neori Antonio Bazzi que pergunta à nutricionista Nathalia Mazur

se existe algum critério estabelecido para o município conseguir acessar o Programa Mais

Merenda, se está ligado ao índice de pobreza. E também questiona sobre o nível de

participação de apenas 50% (cinquenta por cento) das merendeiras nos cursos ofertados

online. Se não teria um comprometimento maior, pois é de muita importância a participação

nesses cursos. A nutricionista Nathalia Mazur responde ao primeiro questionamento,

esclarecendo que o Programa Mais Merenda é de caráter universal. É para todos os alunos,

não existe critério algum, tornou-se obrigatório. Quanto ao percentual de 50% (cinquenta por

cento) é relativo. Às vezes vai muito do diretor para passar a informação, para que as

merendeiras concluam o curso, é preciso a colaboração da direção da escola. Pode ser

justificado também por essa razão. O Conselheiro Neori Antonio Bazzi passa a palavra para o

Conselheiro José Valdivino de Moraes que elogia o Programa Mais Merenda e a qualidade da

alimentação. Cita o exemplo de crianças com dor de cabeça, por estarem com fome,

aguardando o intervalo para alimentar-se. Afirma que o Programa Mais Merenda veio para

ficar. Parabeniza a nutricionista Nathalia Mazur por trazer as informações referentes às

condições nutricionais dos alunos, pois caiu o índice de obesidade e de desnutrição. Afirma

dizendo ter certeza que estamos no caminho certo em relação ao formato da alimentação

escolar do Paraná. Porém, não sabe se outros formatos, por exemplo, das terceirizadas são os

mesmos. Argumenta que é preciso manter a avaliação nutricional dos alunos inclusive na

metade do ano, para saber como está. Na sequência, fala sobre a importância do Conselho

acompanhar a produção dos editais da Agricultura Familiar, para fortalecê-la. Solicita à
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nutricionista Nathalia Mazur para que encaminhe a apresentação do Relatório de Execução –

Alimentação Escolar 2022 através da Secretária Executiva Adazil da Glória Zipper Ribeiro de

Lima, para que repasse aos Conselheiros e Conselheiras, para que possam estudar melhor a

dimensão do processo. Na sequência, pergunta sobre o reajuste dos recursos do PNAE, se já

foram reajustados, pois o recurso de reserva já foi usado. Se não for corrigido o valor do PNAE

do Paraná, a reserva vai acabando. Comenta também sobre a importância da Formação de

Merendeiras, propõe ao Conselho Estadual de Alimentação Escolar para uma reunião com o

Secretário de Educação, pois preocupa-se por não ter uma previsão de concurso, plano de

carreira extinto. A Presidente Urçula Carina Zanon passa a palavra para o Conselheiro Gustavo

Adolfo Gomes Scholz que reforça as palavras do Conselheiro José Valdivino de Moraes.

Comenta sobre a importância do relatório quanto aos índices de magreza e sobrepeso. Se o

Paraná é o melhor em relação à alimentação escolar, talvez pudesse ampliar e qualificar esses

relatórios, têm muitas informações, principalmente no tocante econômico. Nesse relatório

tem de mostrar que o público consumidor da alimentação escolar é limitado, não vai ter cada

ano mais alunos. A tendência é ter cada vez menos alunos, devido aos índices de nascimento

e crescimento populacional estarem reduzidos. A tendência é cada vez menos alunos em sala

de aula. É passada a palavra para a nutricionista Nathalia Mazur que responde ao

questionamento feito pelo Conselheiro José Valdivino de Moraes referente ao índice de

reajuste da Agricultura Familiar. Afirma que foram reajustados os índices da Agricultura

Familiar na nova Chamada Pública, baseados no Índice Nacional de Preços ao Consumidor

Amplo (IPCA) e no Departamento de Economia Rural (DERAL). O cálculo é feito baseado no

preço do petróleo, gasolina, embarcação, quilômetros rodados. A Presidente Urçula Carina

Zanon passa a palavra para a Conselheira Celina do Carmo da Silva Wotcoski que afirma ser a

merendeira da escola. Elogia o Manual Prática das Boas Maneiras, que ajuda muito na escola.

Fala que a merendeira sabe a quantidade que os alunos comem, seus gostos, preferências. Faz

um apelo quanto à terceirização das merendeiras, que dentro da cozinha escolar, tenha

pessoas qualificadas, pois é muito valiosa a alimentação e nutrição dos alunos. Muitas vezes a

baixa aceitação dos alimentos ofertados, é o modo do preparo. Pede que olhem com mais

carinho as cozinhas das escolas, para que coloquem pessoas qualificadas, que preparem os

alimentos com amor, com carinho. A Presidente Urçula Carina Zanon pede a palavra e pergunta

à nutricionista Nathalia Mazur sobre o Projeto da Cozinha Itinerante, se vai entrar em 2023

como capacitação para as merendeiras, pede esclarecimentos. A nutricionista Natália Mazur

responde que foi uma oficina ofertada para as merendeiras para terem outra visão da

alimentação escolar. Foi como se fosse uma aula prática, teve apresentação de modo de corte

de alimentos e preparo dos mesmos. Foi um ótimo projeto, bem proveitoso, com troca de

experiências válidas. Contará como capacitação. Terá uma continuidade, provavelmente no

próximo mês, em EAD, onde terá a parte teórica. A Presidente Urçula Carina Zanon pergunta

se a ideia é ampliar por todo o Paraná ou só em Curitiba? A nutricionista Nathalia Mazur

responde que irá perguntar para a nutricionista do Departamento de Nutrição e Alimentação,

Senhora Andrea Bruginski, e após repassará a informação. A Presidente Urçula Carina Zanon

questiona se alguém quer perguntar algo. O Conselheiro José Valdivino de Moraes informa

que deseja ter acesso ao Edital da Agricultura Familiar comos valores reajustados. A Presidente

Urçula Carina Zanon pede a palavra e diz que irá solicitar formalmente para a nutricionista,

Senhora Andrea Bruginski, para poder acompanhar mais de perto. Pois, está preocupada com

a questão das merendeiras terceirizadas não entrarem nas capacitações. O Conselho faz
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análise em cima do que vê. E a realidade em 2022 nas escolas visitadas, foi que as merendeiras

das empresas terceirizadas nenhuma delas tinha capacitação, estavam sem o kit IPI, com as

unhas pintadas, sem nenhuma orientação, totalmente desqualificadas. Na sequência, a

Presidente Urçula Carina Zanon questiona se na formação em EAD elas não entram e de que

forma o estado vai fazer a fiscalização dessas empresas terceirizadas. A Presidente Urçula

Carina Zanon afirma que as empresas terceirizadas devem cumprir o contrato pois, o estado

está pagando por algo que não está sendo cumprido, realizado. E antes de conversar com o

Secretário de Educação, o Conselho deve abrir um protocolado manifestando a preocupação

referente a essa desqualificação das merendeiras de empresas terceirizadas. É muito

importante a manifestação do Conselho, e o Departamento de Nutrição e Alimentação – DNA

poderia incluir essas merendeiras nas capacitações ou fiscalizar para que cumpram o que

consta no contrato. A Presidente Urçula Carina Zanon passa a palavra para a Conselheira Veroni

Salete Del’Re que fala sobre essa situação, que está bem complicada. Cita a situação

envolvendo merendeiras terceirizadas e funcionários do quadro da educação básica – QFEB.

Relata a situação presenciada no Colégio Estadual Professora Etelvina Cordeiro Ribas. As

merendeiras (QFEB) cozinhando em um container, muito calor no local, condições desumanas.

Enquanto isso, asmerendeiras terceirizadas, varrendo o pátio. Situação bastante desagradável.

A Presidente Urçula Carina Zanon agradece a participação da Conselheira Veroni Salete Del’Re

e solicita aos Conselheiros e Conselheiras que quando visitarem escolas, devem fazer um

relatório baseado no checklist, inclusive tirar fotos para documentar que o Conselho Estadual

de Alimentação Escolar (CEAE) está atuando. Lembrando para não tirarem fotos de alunos e

nem de funcionários. A Presidente Urçula Carina Zanon passa a palavra para a nutricionista do

Departamento de Nutrição e Alimentação (DNA), NathaliaMazur, que diz sermuito importante

que o Conselho levante essas questões, pois o Departamento de Nutrição e Alimentação está

com poucos funcionários. É muito importante ter o relatório do Conselho e referente às

terceirizadas, elas têm nutricionistas, o que deixa limitado o caráter orientador e fiscalizador

do Departamento de Nutrição e Alimentação. Argumenta que realmente tem de acompanhar

mais de perto essas empresas terceirizadas, quanto à qualificação, exigência da capacitação e

do Manual Prática das Boas Maneiras. A Presidente Urçula Carina Zanon agradece a

participação da nutricionista Nathalia Mazur em nome do colegiado. Solicita à Secretária

Executiva Adazil da Glória Zipper Ribeiro de Lima para oficializar para a nutricionista do

Departamento de Nutrição e Alimentação, Senhora Andrea Bruginski, a solicitação do Relatório

de Prestação de Conta Técnica – 2022 e a apresentação em powerpoint para encaminhar aos

Conselheiros e Conselheiras. E também solicita à Secretária Executiva Adazil da Glória Zipper

Ribeiro de Lima para fazer um Ofício solicitando os contratos das empresas terceirizadas, pois

está preocupada com essa situação das terceirizadas. O Conselheiro José Valdivino de Moraes

concorda com essa forma de embasamento. A Presidente Urçula Carina Zanon propõe

documentar antes de terem a reunião com o Secretário de Educação. Fica acordado que o

Conselheiro José Valdivino de Moraes iniciará o documento e os demais Conselheiros e

Conselheiras farão suas contribuições. A Presidente Urçula Carina Zanon comunica ao

colegiado que será encaminhada aos seus e-mails a Cartilha do FNDE. Na sequência, inicia o

assunto 3, análise dos Processos referentes às compras da Agricultura Familiar em 2022, fará

a solicitação desses Processos para fazer a análise das notas fiscais, romaneios, pesos, preços.

Para verificar se tudo foi cumprido, é importante o Conselho fazer esta análise. O Conselheiro

José Valdivino de Moraes e a Conselheira Veroni Salete Del’Re se dispõem a ajudar, fazendo a
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referida análise. A Presidente Urçula Carina Zanon comunica que repassará um Processo para

cada Conselheiro (a) analisar. O Conselheiro José Valdivino de Moraes solicita que além do

Processo, sejam encaminhados o Edital e a tabela de preços. Com a palavra a Presidente Urçula

Carina Zanon, lembra que a Secretária Executiva Adazil da GLória Zipper Ribeiro de Lima, no

dia vinte e três de fevereiro, repassou viaWhatsApp, para que os novos (as) conselheiros (as),

compareçam a uma agência do Banco do Brasil, para cadastrar a senha do cartão corporativo,

para que o cartão seja encaminhado ao FUNDEPAR para repasse ao Conselheiro ou à

Conselheira. A Presidente Urçula Carina Zanon pergunta se alguém quer fazer uma colocação,

e solicita à Conselheira, Veroni Salete Del’Re para que faça um relatório de sua visita ao Colégio

Estadual Professora Etelvina Cordeiro Ribas, para ter validade. E afirma que acrescentará mais

itens no checklist para facilitar nos relatórios. Propõe à nutricionista do Departamento de

Nutrição e Alimentação, Nathalia Mazur, a solicitação feita pelo Conselho Estadual de

Alimentação Escolar, referente à Avaliação Nutricional dos dados coletados no final do ano.

Propõe também uma reunião referente às cooperativas da Agricultura Familiar e referente às

escolas estaduais. O Conselheiro Gustavo Adolfo Gomes Scholz, propõe a título de

conhecimento, uma reunião com o Senhor André Luiz Alves Miguel ou com o Gerente do

Instituto de Desenvolvimento Rural do Paraná – IDR de Curitiba, em relação à questão dos

alimentos orgânicos. A Presidente Urçula Carina Zanon fala de realizar visitas em cooperativas

e escolas, para registrar o trabalho do Conselho Estadual de Alimentação Escolar. O

Conselheiro Neori Antonio Bazzi relata a questão das cooperativas isoladas, da dificuldade de

acesso ao conhecimento. A Presidente Urçula Carina Zanon comenta a importância de uma

reunião, para trabalhar como uma oficina. A fim de definir a agenda de visitas para o ano. A

nutricionista do Departamento de Nutrição e Alimentação, Nathalia Mazur, solicita sua

participação nessa reunião com o Instituto de Desenvolvimento Rural do Paraná – IDR.

Terminados todos os assuntos, a Presidente Urçula Carina Zanon agradece a todos os

Conselheiros e Conselheiras pela presença e pergunta se alguém tem mais alguma colocação,

não havendo, é encerrada a reunião. Nadamais havendo para tratar, eu, Adazil da Glória Zipper

Ribeiro de Lima, Secretária Executiva deste Conselho, lavrei a presente ata, que após lida e

aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais presentes.
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